

El turismo sostenible, a debate en las aulas

Estudiantes de Finlandia, Lituania, Eslovenia, Alemania y Portugal participan en el programa Erasmus+ coordinado por el colegio Carmelitas

■ SARA LÓPEZ DE PARIZA

VITORIA. El colegio Carmelitas Sagrado Corazón se ha convertido esta semana en la 'casa' de una treintena de estudiantes llegados de Finlandia, Lituania, Eslovenia, Alemania y Portugal. Junto a sus profesores y alumnos vitorianos participan en el programa europeo Erasmus+, centrado esta edición en el turismo sostenible. «Uno de los ejes fundamentales de este proyecto de la Unión Europea es la preservación del patrimonio y de la herencia cultural, aspectos en los que el turismo puede ser un factor determinante», explica Pablo Berrozpe, coordinador de la experiencia. Carmelitas Sagrado Corazón es el único centro de Álava que participa actualmente en el programa y además es coordinador, con todas las responsabilidades añadidas que el cargo conlleva.

Adolescentes desde los 13 a los 18 años comparten estos días aulas y diferentes modos de pensar. «Hay mucho trabajo cooperativo y aprenden mucho los unos de los otros», valoraba Berrozpe. Durante esta semana han profundizado en las diferentes variables de la sostenibilidad en el sector del turismo, su impacto en la economía o en la sociedad además de en el medio ambiente. «Se trata de visibilizar, por ejemplo, que pagar dos euros la hora a las 'hellys' -las limpiadoras de hoteles- no es sostenible. Que la sostenibilidad va más allá de ahorrar agua o electricidad», explica el profesor vitoriano.

Los estudiantes que participan en este intercambio se alojan en casas de familias del colegio y realizan además excursiones a Salinas de Añana o Ataria. «El intercambio cultural, más allá de los conocimientos adquiridos, tiene un peso fundamental. Y con este proyecto se llegan a crear buenas amistades que mantienen en el futuro», destaca Berrozpe, que valora también esta experiencia como una preparación de los alumnos para el futuro. «Les sirve de base para cuando tienen la oportunidad de hacer un Erasmus en la Universidad».

LAS PROTAGONISTAS



Belmira Pinto
Profesora de Portugal

«Este tipo de movi-
lidades son
muy importantes»

Belmira Pinto es profesora en un colegio de Castelo de Paiva (Aveiro) que lleva desde 1997 participando en el programa de la Unión Europea ahora conocido como Erasmus+. «Creo que este tipo de movi- lidades son muy importantes tanto para la formación del alumna- do como del profesorado», valo- ra la maestra, a la que estos días acompañan en Vitoria 7 de sus alumnos. En cuanto al tema de esta edición, no le puede parecer más acertado. «Los jóvenes actuales cada vez lo tienen más fácil para viajar y viajan más, es funda- mental inculcarles que lo tie- nen que hacer con una actitud responsable», reflexiona. Ade- más, subraya otras competen- cias que adquieren los adoles- centes: «Por ejemplo la creati- vidad, el pensamiento crítico o la autonomía».

Neetta Lankinen
Estudiante de Finlandia

«Los viajeros cada
vez son más
responsables»

A sus 17 años, es la primera vez que Neetta Lankinen participa en un intercambio de estas características. «Tenía muchísimas ganas de venir y estaba muy emocionada, el recibimiento ha sido muy ca- luroso», celebra esta estudian- te finlandesa. El tema del tu- rismo le interesa especial- mente y por el momento ya ha descubierto unas cuantas diferencias entre España y Finlandia. «Aquí el turismo es más de verano y en mi país, de invierno. Sin embargo, creo que tiene una cosa en común y es que los viajeros cada vez se preocupan más por tener una actitud responsable en el país que visitan, eso me ale- gra», asegura. De Vitoria confiesa que le han sorprendido la cantidad de espacios verdes y la «amabilidad» de la gente, así que no descarta regresar.

Nastja Müller
Profesora de Eslovenia

«Mis alumnos
creían que el avión
era ecológico»

Esta joven profesora de Ljubljana (Eslovenia) es una de las primeras en el progra- ma y confiesa que las sensa- ciones de esta semana son muy positivas. «Decidimos embarcarnos en el proyecto porque nos pareció muy in- teresante y Pablo nos ha ayu- dado mucho», asegura en un inglés salpicado de palabras en castellano. «Me parece impor- tantísimo trabajar el turismo sostenible entre nuestros alumnos porque los jóvenes de mi país no están todavía demasiado concienciados. Les falta información y de hecho hasta hace un par de días mu- chos pensaban que el avión era un modo de transporte su- per ecológico», relata. Nastja ensalza también la conviven- cia. «Algunos tenían miedo de venir y ahora están encanta- dos con la experiencia».

Nahia Azpiazu
Estudiante de Vitoria

«Trabajamos
mucho, pero me
está encantando»

Nahia Azpiazu es una de las estudiantes de Carmelitas Sa- grado Corazón que participa en este Erasmus+, antes ya lo había hecho su hermano y sa- bía a lo que venía. «Tenía la idea de que íbamos a trabajar mucho y así está siendo, pero la experiencia me está encan- tando», confiesa esta joven de 15 años. «Hemos aprendido sobre la huella de carbono del turismo y hemos interioriza- do que el concepto de sosteni- bilidad tiene más variables que la medioambiental, por ejemplo los aspectos econó- mico, social o cultural», aña- de. En los próximos meses (el proyecto dura dos años) se realizarán otros intercambios de los que a Nahia le gustaría ser parte para seguir formán- dose en el tema. «Me encanta- ría ir a Finlandia, sería muy interesante», asegura.

E. Leclerc ZABALGANA OFERTAS frescas

www.e-leclerc.es/tiendas/vitoria-gasteiz DEL 22 DE ENERO AL 6 DE FEBRERO DE 2020

SOLO VIERNES 24 Y SABADO 25 DE ENERO

2,29€ EL KILO A 4,48€
FRESAS, Tarrina 500g

9,49€ ENTRECOT DE VACA, El kilo

8,99€ LUBINA 600-800G, El kilo

TICKET E. Leclerc 10% el ticket que da dinero

EN TODOS LOS PRODUCTOS DE NUESTRAS MARCAS BLANCAS ELIGES, SABE Y UNNIA